

Medio ambi

Para humedales

El Salvador recibirá 2,2 millones de dólares del Fondo Mundial Ambiental (GEF) para la conservación de cinco humedales con interés internacional entre 2017 y 2020.



Supervivencia

"La función reguladora y protectora de los humedales es esencial para supervivencia de los seres humanos", dijo el director de la Fundación Neotrópica de Costa Rica, Bernardo Aguilar.



Huella del agua

En Colombia, país anfibio, hay que conocer la huella del agua. Hay más de 80 tipos de ecosistemas de humedal: manglares, llanuras de inundación, ciénagas, lagunas de alta montaña, turberas y glaciares, dice el Humboldt.



Muy extensos

El Instituto Von Humboldt agrega que en regiones como Casanare y Arauca, los humedales, en este caso de tipo estacional, ocupan más de 70 por ciento de sus territorios.

A salvar vaquitas marinas

Diseñan plan para proteger el mamífero, víctima de redes de pesca ilegal.

México Agencia EFE

Con delfines adiestrados para su localización y la creación de un espacio delimitado que las proteja de sus amenazas, las autoridades buscan salvar los últimos 30 ejemplares que se estima quedan de la vaquita marina, mamífero acuático endémico de aguas mexicanas.

Buscamos "capturar algu-

nas vaquitas marinas y ponerlas en un santuario temporal, para que en un momento dado reingresen las vaquitas del santuario al Alto Golfo de California", dijo Lorenzo Rojas, coordinador de Investigación y Conservación de Mamíferos Marinos del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, órgano desconcentrado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recurso Naturales (Semarnat).

Según confirmó la Semarnat, la cifra oficial que se mantiene es de 60 ejemplares. Pero el más reciente reporte del Comité Internacional para la Recuperación de



AGENCIA EFE

Ubicar las vaquitas, que son nerviosas, esquivas y pasan poco tiempo en la superficie, y salvarlas es la meta.

la Vaquita marina (CIRVA) denunció una alarmante cifra: solo quedan 30 vaquitas en vida silvestre. De 2015 a noviembre de 2016, la cifra pasó de 60 a 30 animales.

La principal causa de muerte de la vaquita marina son las redes de pesca, especial las que se usan furtivamente para cazar la to-

toaba, pez cuya vejiga natatoria se vende en el mercado negro a miles de dólares el kilo y especialmente en Asia, donde se le atribuyen propiedades rejuvenecedoras e incluso afrodisíacas.

Hay pocos datos, pero se tiene un registro de 128 vaquitas enmalladas en artes de pesca entre 1985 y 1992,

un 65% en mallas para atrapar totoaba.

Las amenazas son conocidas desde hace años y es ahora, cuando la vaquita marina se halla al borde de la extinción, que las autoridades trazan un plan 'in extremis', lleno de obstáculos, pero imprescindible.

"En primer lugar se han

de localizar las vaquitas, capturarlas y mantenerlas en confinamiento. Son varias etapas y cada una tiene riesgos e incertidumbres", explicó Jorge Urbán, profesor-investigador y responsable del programa de Investigación de Mamíferos Marinos de la Universidad Autónoma de Baja California Sur.

5 Años

en los que disminuyó 90% la población de vaquita marina, según Comité Internacional CIRVA.

Recordó que "esto no se ha hecho nunca antes" y apuntó que el espacio que se busca dar a la vaquita, probablemente una bahía cerrada con redes o alguna estructura, tiene el afán de reducir al mínimo "los peligros posibles".

ARCHIVO/ LLANO SIETE DIAS



Más conciencia sobre la importancia de preservar los bosques busca la carrera ambiental que, además, busca sembrar 22.500 árboles.

Una carrera para generar más conciencia verde

La tercera edición de la Carrera Verde Colombia, que se realizará en Bogotá el 19 de febrero y por primera vez en Medellín el 26 de marzo, busca llamar la atención sobre la deforestación en el país, informaron sus organizadores.

"No solo es un instrumento para hacer conciencia entre la ciudadanía sobre el valor de los bosques como patrimonio natural, sino que

se convierte en instrumento para llamar la atención sobre el hecho de que su pérdida representa una merma masiva de especies nativas", dijo la directora de la Fundación Natura, Elsa Escobar.

La Carrera Verde, organizada por Grupo Argos y la Fundación Natura, busca sembrar tres árboles por cada corredor que participe en la actividad deportiva.

Este año el objetivo es llegar a 7.500 competidores, para realizar la siembra de 22.500 árboles. Así, dijo la directora de la Fundación Grupo Argos, María Camila Villegas, "la Carrera Verde se transforma en una plataforma de concienciación ambiental y apoyo a la restauración de nuestros recursos forestales".

Según el Ideam, en Colombia se talaron en 2015 unas

124.035 hectáreas de bosques, que equivale a haber destruido 175.000 campos de fútbol llenos de árboles, un área casi del mismo tamaño a la que ocupa el departamento de Quindío.

Colombia es, según Indicadores Ambientales de la División de Estadísticas de la ONU, uno de los once países con mayor pérdida de superficie forestal en los últimos 25 años.